

「社会資本整備が果たす役割」 講演会を開催

日建連土木本部は一月十五日、東京証券会館ホールにおいて「社会資本整備が果たす役割」講演会を開催した。

会の冒頭、挨拶に立った宮本洋一副会長・土木本部長「清水建設(株)会長」は、多発・激甚化する自然災害に備えるためには、ストック効果の高い社会資本を戦略的に整備することが何よりも重要で、予防・保全を基本としたメンテナンス・サイクルの構築も喫緊の課題であると強調した。



宮本洋一土木本部長

その上で、「日建連は、中長期的な担い手確保のため週休二日を前提とした働き方改革と生産性向上に取り組んでいる。」

国土交通省は、設計労務単価の七年連続の引上げ、低入札価格調査基準の改定、適正工期の確保努力の義務化、新・担い手三法の成立など、様々な施策によって私どもの活動を強力に後押ししていただいている。日建連はこれにしっかりと応じ、建設キャリアアップシステムや労務費見積り尊重宣言促進モデル工事などの取り組みを通じて、会員企業の働き方改革はもとより技能者の処遇改善についても更に前進させていくとともに、民間発注者に対してはこうした日建連の活動を理解していただけるように丁寧な働きかけを続けていきたい。また、プレキャストをはじめとする

i-Constructionの推進、とりわけPRISMを起爆剤とした新技術を現場に展開することで現場の生産性向上を図っていく。

建設業が将来にわたり社会資本を整備していくためには国民の理解が不可欠である。政府、メディア、国民が注目している今こそ大きなチャンスと捉え、本日の講演会参加者一人ひとりが講演内容を積極的に発信願いたい」と呼びかけた。

続いてインフラ再生研究会代表の足立敏之参議院議員が、昨年十一月に上梓した「荒廃する日本これぞいいのかジャパン・インフラ」の概要について講演。このなかで「わが国のインフラは全体のレベルが上がる前に老朽化が進んでいる。これは由々しき問題である。また、米国など諸外国に比べてインフラの整備水準はかなり遅れている。こ



足立敏之参議院議員

池内幸司東京大学大学院教授

五道仁実国土交通省水管理・国土保全局長



河村賢二内閣官房国土強靱化推進室参事官



「社会資本整備が果たす役割」講演会の情報は左記のQRコードからご覧いただけます。

のような状況で本場に良いのか。この問題意識を国民全体に認識してもらいたい」と訴えた。

次いで池内幸司東京大学大学院教授が「台風一九号等による豪雨災害の教訓と気候変動を踏まえた水害への備え」、国土交通省の五道仁実水管理・国土保全局長が「近年の災害と今後の水災害対策について」、最後に河村賢二内閣官房国土強靱化推進室参事官が「国土強靱化の最近の取組状況」について講演を行った。

当日は日建連会員企業社員など約二五〇名の参加があり、来場者は各講演者の話を熱心に聞き入っていた。

二〇一九年度 エコドライブ活動コンクール 審査委員長特別賞を受賞

日建連環境委員会(櫻野泰則委員長(㈱熊谷組社長))温暖化対策部会が実施している省燃費運転研修会の取組みがこのたび、二〇一九年度エコドライブ活動コンクール審査委員長特別賞を受賞した。



日建連の取組みを発表する高橋部会長

「エコドライブ活動コンクール」は、エコドライブ(環境負荷の軽減に配慮した自動車の使用)の普及活動の一つとして、公益社団法人交通エコロジー・モビリティ財団が主催するエコドライブ活動の優れた取組みを行っている事業者及び団体を表彰するもので、毎年度、事業部門(緑ナンバーのトラック・バス・タクシーなどの運輸事業者)、一般部門(白ナンバーの運輸業以外の一般事業者)、ユニーク部門(エコドライブに関する独自の取組みをしている様々な主体)ごとに優れた取組みを募集している。各部門で最も優れた取組みをしている事業者及び団体には、国土交通大臣賞(事業部門)、環境大臣賞(一般部門)、審査委員長特

別賞(ユニーク部門)が与えられる。温暖化対策部会では、二〇一六年に策定した「建設業の環境自主行動計画第六版」に基づき、施工段階でのCO₂削減に向けた取組みの一環として実施している省燃費運転研修会の取組みをユニーク部門に応募したところ、会員企業の環境担当者、協力会社の管理者・オペレーター等を対象とした油圧シヨベル、トラックダンプ等の作業所内で実践している省燃費運転普及への取組みが高く評価され、今回受賞した。

表彰式は、二〇一九年十一月二十七日に東京・千代田区の内幸町ホールで開催された「二〇一九年度エコドライブシンポジウム」のなかで行われ、大聖泰弘審査委員長



表彰状を受け取る高橋部会長



審査委員長特別賞 盾

から高橋工温暖化対策部会長に審査委員長特別賞の表彰状並びに盾が手渡された。表彰式終了後には、各賞を受賞した事業者及び団体の代表による取組み事例の発表が行われた。高橋部会長は、「建設業における省燃費運転(エコドライブ)の取組み わたしたちができる地球温暖化防止」について講演を行った。